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CHIESA EVANGELICA RIFORMATA DI LOCARNO E DINTORNI 

EVANGELISCH-REFORMIERTE KIRCHGEMEINDE LOCARNO UND UMGEBUNG 

ÉGLISE ÉVANGÉLIQUE RÉFORMÉE DE LOCARNO ET ENVIRONS 

 

Assemblea autunnale del 20 ottobre 2024, 
ore 09:00 a Muralto 

 

Verbale 
 
Inviti spediti: 587 
Membri presenti con diritto di voto: 43 
Presenti del consiglio di chiesa: Christiane Berta, Susanne Würgler, Gianpietro Lerch , Karl 
Pferdekämper, Rodolfo Huber, Susanne Buser, pastore A. Cassano, pastore U. Michalke. 

Assenti scusati: Bea Bianchi, Heidi Kosub, Trudi Luraschi, Christine Vaccaro, Marco Zellweger, 
Alice Wyss, Axel e Waltrudis Barca, Roswitha Haagenmacher, Luca Silini, Ruth Richter  

 

1. Nomina degli scrutatori 

Nominati: Nägeli Heidi e Schibler Daniele. 

2. Approvazione del verbale del 21 aprile 2024 

Il verbale del 21 aprile 2024 è approvato all’unanimità. 

3. Informazioni del Consiglio di Chiesa 

Riflessioni per il futuro della nostra Chiesa. 

R. Huber informa sulla situazione attuale. Da anni deficit strutturale, riduzione del numero di 
membri. Dall’anno scorso in corso riflessione sulla ristrutturazione, gruppo di lavoro. È in 
corso uno studio della CERT come sostenere i gruppi locali. Incontro di riflessione CERT 
12.10.24 a Bellinzona.  

Cifre: dal 2007 ad oggi numero delle famiglie da 1007 a 556 (dimezzamento). Sviluppo fi-
nanziario: anni ‘90 importante entrata ma conseguente continua uscita fino a difficoltà acuta 
nel 2006, in seguito stabilizzazione con persistere di deficit strutturale. 

Entrate: vedi grafico. 

Contributi altre comunità evangeliche: 17%. Contributi comuni politici 17%. Altri ricavi 4%. 
Entrate membri 32%, Colletta 9%, donazioni diverse 9%, Funzioni religiose 2%, entrata da 
affitti 11%.  

Uscite: vedi grafico. Costi personale 70%, collette e contributi a terzi 4%, costi immobili 15%, 
contributi alle CERT 5%, spese amministrative 6%.  

 

Riflessioni sul futuro. Vogliamo dare la priorità alla riflessione sulle nostre esigenze. Nei pros-
simi mesi (da inizio 2025) vorremmo organizzare una serie di incontri con chi è interessato 
per coinvolgere tutti, lo scopo è quello di arrivare forse già per la fine del 2025 a un budget 
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che prende in considerazione dei cambiamenti (cambio di utilizzo dei mezzi, degli stabili) 
Vorremmo riflettere su questi punti: 

- Chi siamo; 
- Cosa vogliamo fare; 
- Quali sono i mezzi necessari per raggiungere i nostri obiettivi di rinnovamento. 

Commento G. Stocker: ha partecipato sabato all’incontro a Bellinzona: ha imparato che non 
dobbiamo avere atteggiamento negativo (non abbiamo più soldi, perdiamo membri…) ma 
pensare positivo: che bello che siamo comunque in diversi, possiamo incontrarci, possiamo 
affrontare le difficoltà insieme con spirito positivo e ne può nascere qualcosa di nuovo. 

4. Approvazione del preventivo 2025 

Vedi allegata lista K. Pferdekämper. Specifica le difficoltà dell’eredità delle sorelle Gull: iniziale 
avere diversi milioni, di seguito sono stati donati a varie persone (badante, chiesa cattolica), 
a noi resteranno circa 20 000 chf. Altro punto aperto: eredità Madörin, gestito da avvocato 
in modo cattivo, avvocato ormai sostituito. La nostra parte inizialmente sembrava180 000 
chf, abbiamo fatto contratto con l’erede principale accettando 150 000 per non rischiare di 
perdere ulteriormente. K.P. specifica le spese per Ascona per i tubi rotti, ecc. Progetto Mu-
ralto: specifica riparazione del campanile (invece di sostituire). In corso la pianificazione per 
le pompe calore. Informa che nei prossimi mesi arriveranno i soldi per la Colletta della Riforma 
del 2022. Mancate entrate della casa pastorale Monti, in parte coperte dall’assicurazione 

Domanda da R. Stern: la colletta della riforma è legata ad una somma precisa stabilita? K.P. 
ricorda che il progetto iniziale era di 600 000 chf, visto che arriveranno circa 220 000 ci siamo 
ridimensionati. I soldi verranno spesi in ogni modo per elementi dell’iniziale progetto Muralto. 
R. Huber specifica che verranno eseguiti solo i lavori che riusciremo a finanziare con i mezzi 
della colletta. 

R. Stern chiede quant’è la spesa per il signor Santoro (direzione lavori), se si tratta di una 
somma fissa o se verrà pagato ad ore. K.P. spiega che Santoro attualmente lavora per noi in 
3 progetti, danni grandine (Santoro pagato con i soldi dell’assicurazione), progetto Muralto: 
si calcola CHF 20'000.- di salario per Santoro (6% della somma totale dei costi). Terzo pro-
getto: riflessione sull’uso futuro degli stabili (forfait di CHF 7'000.- per Santoro). 

 

Il budget 2025 è approvato all’unanimità.  

5. Il futuro degli stabili e proposta di affitto della chiesa dei Monti: 

R. Huber informa ancora sul gruppo di riflessione sugli stabili: il gruppo ha ripreso le riflessioni 
del CDC, sostanzialmente ha proposto un intervento graduale: l’idea è la ristrutturazione degli 
stabili per aumentare le entrate. Proposta al cdc dal gruppo: incaricare Santoro per analisi 
della fattibilità delle proposte del gruppo di lavoro. I primi rapporti di Santoro sono giunti solo 
nei giorni scorsi (ritardo causato da vari problemi, difficoltà di avere offerte di artigiani etc). 
È troppo presto per dare dettagli ma secondo R. Huber ci sono degli aspetti molto interes-
santi. Possibile anche un’assemblea straordinaria per discutere di eventuali decisioni impor-
tanti al di fuori dell’assemblea ordinaria. Avevamo promesso di fare delle proposte concrete 
oggi ma non siamo riusciti per vari motivi. 

RH chiede mandato per affittare la chiesa dei Monti alla chiesa ortodossa macedone.  

Regula Stern: ricorda che un legato era specificato per l’organo di Monti, chiede di verificare 
che non ci siano problemi giuridici.  

Durante la discussione si ricorda che 3 chiese per 500 nuclei famigliari sono esagerate. È 
bene che il cdc ci stia lavorando; buona l’idea della situazione dell’affitto come soluzione 
temporanea. Propone comunque la vendita di Monti per mettere i soldi in una fondazione.  
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R. Huber: Santoro ha fatto una stima, l’affitto è una strategia per non chiudere le possibilità 
di vendita. K. Pferdekämper ricorda che i rappresentanti della chiesa ortodossa macedone 
hanno preso contatto con noi perché la chiesa di Madonna della Fontana, dove attualmente 
svolgono le loro messe, è a rischio di crollo quando nevica. 

U. Michalke: racconta esperienza di Verona: se una comunità non ha un luogo per riunirsi è 
difficile. Per questo motivo sostiene molto l’idea di aiutare la comunità ortodossa come fratelli 
e sorelle nella fede. L’eventuale acquisto è una soluzione è “Win Win” per loro e per noi.  

Viene posta la domanda se in futuro l’associazione Ambra potrà ancora usare la saletta ai 
Monti? Chi si assume la spesa di riparazione del tetto della chiesa di Monti?  

Risposta R. Huber: come proprietari siamo noi a dover pagare le spese; in caso di affitto si 
cercherà di permettere all’Associazione Ambra di continuare ad usufruire della saletta, nel 
caso di una vendita tutto dipende dal nuovo proprietario. In ogni caso, con l’affitto o addirit-
tura una vendita ci saranno dei cambiamenti per chi usa adesso la chiesa. 

Rappresentanti del Circolo dei Monti confermano di essere d’accordo con la proposta di affit-
tare la chiesa dei Monti alla chiesa ortodossa.  

R. Huber sottolinea l’importanza del consenso dei membri della chiesa, specialmente di Monti, 
per questo passo importante.  

Commento di Daniel Schibler: era pastore a Vevey: 25 anni fa non sono più arrivati soldi dal 
cantone, hanno fatto una fondazione e da allora sta funzionando bene.  

Votazione per affitto Monti: contrari 0, astenuti 0, favorevoli: tutti gli aventi di-
ritto al voto. 

 

6. Eventuali 

Temi da discutere nelle serate previste.  
G. Stocker ricorda che il sinodo si svolgerà nella chiesa riformata di Bellinzona in novembre 
(sabato 9.11.2024)  
 
R. Huber ringrazia per l’attenzione. 
 
 
 
 

L’assemblea termina alle ore 10.20 
 
 
 
 
Rodolfo Huber, presidente   
 
 
Nägeli, scrutatrice   
 
 
Schibler, scrutatore   
 
 
Christiane Berta, verbalista   
 

 

Muralto, 20 ottobre 2024 
 


